EDITORIAL

La Dirección y el Comité de Redacción de la Revista de Derecho y Ciencia Política de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, tienen la satisfacción de presentar nuevamente un número más de su colección. Es el número 61 (N° 1) Primer Semestre 2004, en el que publicamos trabajos elaborados por nuestros profesores, alumnos, egresados y colaboradores. A continuación hacemos una breve referencia a cada uno de ellos.

Dentro del ámbito de la Ciencia Política el profesor Guillermo Vargas Jaramillo, trata el tema: Comentarios en torno a la noción de poder en «El Príncipe» de Nicolás de Maquiavelo. En el ámbito de los medios alternativos de resolución de conflictos, los temas de arbitraje y conciliación han aparecido reiteradamente en el debate y discusión actual. El Dr. Ulises Montoya Alberti publica un trabajo sobre las dimensiones de «El convenio arbitral». Tres trabajos se refieren al campo del Derecho Civil: «Hace doscientos años el Perú recibió el Código de Napoleón», «La mercantilidad y el concepto moderno del contrato» y «El Acto jurídico a través de la jurisprudencia» desarrollados también por tres profesores de trayectoria en nuestra Facultad: la doctora Carmen Meza Ingar, y los doctores Hernán Figueroa Bustamante y Juan Espinoza Espinoza. Dos profesores especialistas en Derecho de Familia han escrito: «El patrimonio familiar y su uso distorsionado en fraude de los acreedores» y «Análisis de casos de familia en el contexto del derecho social» del Dr. Juan Zárate del Pino y el Dr. Nelson Reyes Ríos, respectivamente. El profesor César Ramos Padilla aporta, desde el campo del Derecho Comercial, un estudio «Derecho del accionista de participar en el reparto de utilidades», tema de arduo debate en la vida societaria del país. El profesor Leopoldo Gamarra Vilchez, desde la perspectiva de los Derechos Humanos, se ocupa del tema «A un año del informe de la Comisión de la Verdad y Reconciliación: Recordando una realidad». Después de varios años dedicados al Derecho Internacional el profesor Augusto Hernández Campos. desarrolla el estudio sobre «El Derecho de los conflictos armados y sus normas aplicables al medio ambiente». En el campo del Derecho Penal, el profesor Silfredo Hugo Vizcardo examina «Los beneficios peniten-

ciarios». En el ámbito del Derecho del Trabajo, el profesor Roberto Rendón Vásquez analiza el tema «Comentarios a la parte sobre derecho sindical en el Proyecto de la Ley General del Trabajo, preparado por una Comisión del Trabajo del Congreso de la República». Y, en el espacio de la Filosofia del Derecho los profesores José Antonio Silva Vallejo v Raúl Chanamé Orbe se han ocupado de la «Teoría pluridimensional del Derecho» y «Kant y el Derecho», respectivamente. Asimismo, en esta edición se ha dado acogida a varios trabajos entre ellos, el de un colaborador, el Dr. Francisco Canelo Rabanal, quien analiza el tema «Novedades en el Derecho de menores en el sistema jurídico comunitario europeo, especialmente del secuestro internacional de menores». Entre los trabajos de egresados figuran dos: el Sr. Augusto Sánchez Bustillos que se ocupa del tema «Algunas consideraciones sobre el Derecho en la literatura» y el Sr. Omar Monzón Pedroso que estudia el tema «Principales fundamentos epistemológicos del Pensamiento de Kelsen». También publicamos el trabajo del estudiante Raffo Velásquez Meléndez que escribe «Lecciones del Tribunal Constitucional para el análisis de los tributos al patrimonio».

Por lo demás, se publican las crónicas de la Unidad de Investigación, de la misma Facultad y de la Unidad de Post Grado; así como también una reseña bibliográfica, respectivamente.

La Facultad de Derecho y Ciencia Política de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos contribuye, de esta manera, al debate jurídico nacional de temas y problemas, de significativo interés, con productos del trabajo científico de sus profesores, alumnos, egresados y colaboradores, respectivamente.

Por último, esperamos que la presente publicación colme las expectativas puestas en la misma.